



hauptstadt Huambo, als bei der Landung der DC-6 ein Reifen platzte. Noch bevor Flughafenmechaniker zur Stelle waren, wechselte der gelernte Elektromonteur mit dem Kopiloten das Rad, um den ungestörten Weiterflug der Maschine zu ermöglichen (Foto), die dringend für Nahrungsmittelhilfsflüge gebraucht wurde. Um einer „jungen Demokratie auf die Beine zu helfen“, witzelte der ostdeutsche Bürgerrechtler, lege er „gern auch persönlich Hand an“.

Jizchak Schamir, 76, Israels ehemaliger Premier, ist drei Monate nach seiner Wahlniederlage auf privates Sponsoring angewiesen. Der Oppositionsführer, der jüngst Rußland und andere Staaten der ehemaligen Sowjetunion bereiste, mußte erleben, daß niemand die Kosten seiner Visite übernehmen wollte: Weder das Büro des amtierenden Ministerpräsidenten Jizchak Rabin noch die Jewish Agency – verantwortlich für die Ansiedlung von Juden in Israel – wollten die Polit-Tour bezahlen. Selbst die eigene Partei verweigerte die Erstattung der Reisekosten. Den anonymen Gönner, den Schamir schließlich doch noch fand, kostete die noble Geste rund 20 000 Dollar.

Maharishi Mahesh Yogi, 81, Ex-Guru der Beatles (Foto), hat Englands Premierminister John Major, 49, in einem Brief an die Regierung Nachhilfe in Kriegführung erteilt, um den Bürgerkrieg in Jugoslawien auf einen Schlag zu beenden. Yogis Vorschlag: Eine Eingreiftruppe von 200 Erleuchteten soll mitten im Kriegsgebiet im Lotussitz meditieren, bis sie, kraft Inspiration, ab-



hebt. Durch fortwährendes Auf- und Abschweben könnten die „Kreuzzügler“ den Feind schwächen und zu Besseren bekehren. Yogi: „Eine einfache und billige Lösung der Krise.“

Monika Ganseforth, 51, SPD-Bundestagsabgeordnete, legte mit Erfolg streng feministische Maßstäbe an die Öffentlichkeitsarbeit des Parlaments. In einer Bundestags-Broschüre, die sich mit zehn gängigen Vorurteilen gegenüber Bonner Volksvertretern auseinandersetzt (Titel: „Was Sie von uns denken, ist uns nicht egal“), wurde durchgängig ein „Abgeordneter X aus Y“ als Zielscheibe des Bürgerzorns beschrieben. Daß weibliche Abgeordnete in Sachen Volksverdrossenheit unterschlagen wurden, mochte die Sozialdemokratin nicht dulden und forderte eine neue Version. Der Tadel hatte Quoten-Wirkung: In einer Neuauflage der Broschüre werden abwechselnd „der Abgeordnete X aus Y“ und „die Abgeordnete A aus B“ in Schutz genommen.



Peter der Große



Stalin

Oris Complication Classic.
Die mechanische Uhr,
ohne Batterie.
Komplex und komplett.

ORIS
Made in Switzerland
Since 1904



Komplizierte Uhren haben die Menschen seit jeher fasziniert. Neben der immer noch zentralen Zeitangabe können deshalb bei der Oris Complication auch Mondphase, Wochentag, Zeit in einer anderen Zeitzone und anderes mehr abgelesen werden. Nur höchste Ansprüche an Konstruktion und Ausführung ermöglichen solche Zusatzangaben bei einer Mechanik-Uhr. Wie bei Oris.

Oris Complication Classic.
Modell 571 7433 45 61.
Unverbindliche Preisempfehlung:
Edelstahlgehäuse DM 1'098,-
Goldplaque-Gehäuse DM 1'225,-

Verlangen Sie das Oris Buch mit High Mech Lexikon:
Oris Deutschland, Fritz Arning GmbH, Südenstraße 78, D-8034 Gemering Tel. 089/84 67 85, Fax 089/841 41 25.
Oris Österreich, Walter Kalteis, A-3500 Krems, Tel. 02732/70647.
Oris Schweiz, CH-4434 Hölstein, Tel. 061/951 11 11, Fax 061/951 20 65.

Oris High Mech Lexikon. Nr. 11

Schweizer Ankerhemmung. Die Hemmung übernimmt die Kraft vom Räderwerk und verteilt diese in regelmäßigen (zeitgleichen) Abständen auf das Regulierorgan (Unruh). Die **Hemmung** besteht aus folgenden Teilen: Hemmungsrad **a**. Hemmungstrieb **b**. Anker **c** mit den beiden Paletten **p**. Ankerstange **d** deren Weg durch die Begrenzungsstifte **e** begrenzt wird. Ankergabel **f** mit Sicherheitsstift **g**. Kleine Rolle **h**. Grosse Rolle **i** mit Ellipse **t**. Unruhwellen **j**. Ankerwellen **k**.

